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Les tribunes politiques
Conformément à la loi n° 2012-276 du 27 février 2002 relative à la démocratie de proximité, cet espace est
réservé à l’expression des groupes politiques du Conseil municipal de la Ville de Chaville. Les textes publiés
dans ce cadre n’engagent que leurs auteurs. Ces tribunes politiques sont identiques à celles publiées dans
l'édition en cours du Chaville Magazine.

50 %
50 %, c’est le nombre de places de stationnement qui disparaîtront sur l’avenue Roger Salengro après
les travaux du Département approuvés par la majorité municipale soit 193 places sur 393.

• Combien de Chavillois et de commerçants ont réclamé cette mesure ? Nous n’en avons pas croisé.
• Combien de réunions publiques de quartier ont été organisées avec les riverains ? Aucune.
• Combien d’aménagements et de terrasses de bistrots sont prévus ? Mystère.

58 %, c’est le nombre d’arbres qui seront abattus pour ces travaux, en tout 129 sur les 224 existants.
Une hécatombe ! On nous explique que 278 seront plantés et qu’ils feront de l’ombre dans 15 ou 20
ans, un délai incompatible avec "l’urgence climatique". Vous pensiez que les mobilités douces
sortiraient gagnantes de ce projet fou ? Jugez… on passera de 2 emplacements de recharges
électriques à 6. Pour les vélos ? Beaucoup pensaient aménager une voie cyclable sur la chaussée. Ce
ne sera pas le cas. Elle sera conçue “à l’ancienne”, sur le trottoir. Avec des vélos électriques qui
roulent à 25 km, c’est risqué.

Enfin, le budget planifié il y a 2 ans s’élève à 50 millions d'euros, davantage que le budget de la ville.
L’inflation étant passée par là, la facture sera certainement plus élevée. Mais le Maire n’est pas
inquiet, il nous explique que c’est le budget du Département. D’autres paieront… n’est-ce pas ?

Engager de tels moyens pour un projet à dimension cosmétique ne nous semble pas adapté. Nous
avions fait campagne pour un projet moins coûteux, respectueux des arbres et de toutes les formes
de mobilité. Un projet qui se concentre sur quelques aménagements afin de réduire les portions
accidentogènes et de dynamiser le commerce et la vie locale.

Les majorités départementale et municipale ont fait le choix du “en même temps”, celui de
“démotoriser” tout en coupant les arbres et en mettant de côté les vélos, assumant des choix
contradictoires.

En 2026, année des élections municipales, viendra le temps de dépasser cette politique du tout et son
contraire.
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Groupe Chaville Demain
Thierry Besançon, Isabelle Coste, Cédric Turini, Catherine Fresco
chaville.demain@gmail.com

Requalification RD 910
Lors des commissions préparant le conseil municipal, le calendrier des travaux pour la RD 910 nous a
été présenté ; les travaux de trois natures différentes se dérouleront en 3 phases : tout d’abord tout ce
qui relève des différentes canalisations et conduites (électricité, eau. Fibre..) du 2 juin 2025 au 15 mars
2028, par tronçons, l’extension du réseau de chauffage urbain de juillet 2025 à février 2026, et la
requalification de la RD (trottoirs, pistes cyclables, stationnements, végétalisation…) de janvier 2026
à mai 2030. Des informations précises seront communiquées sous forme de réunions publiques et de
plaquettes.

Nous avons appris que le projet prévoyait 193 places de stationnement, contre 377 aujourd’hui ; s’il
est indispensable de repenser la place de la voiture dans nos villes, source de pollution aux
particules fines, responsables de graves problèmes de santé et d’émission de gaz à effet de serre il
est évidemment tout autant nécessaire de penser en même temps le développement et l’accessibilité
pour toutes et tous des transports en commun. Plus de 2 millions de personnes en France vivent sur
un territoire ou il y a gratuité des transports publics locaux. Toutes les municipalités qui ont instauré
des transports urbains gratuits font le même bilan : hausse de la fréquentation, réduction de la
pollution et des embouteillages. Sur le territoire de GPSO, il existe déjà des lignes de bus gratuites, à
Meudon, à Issy les Moulineaux. Alors, à quand un chavil’bus gratuit, permettant de se déplacer
facilement et régulièrement dans notre commune ?

L’autre question essentielle dans la lutte contre les conséquences du réchauffement climatique est
celle des arbres : Sur 224 arbres, 129 vont être abattus, 95 conservés et on nous annonce 278 plantés.
Nous attendons sur ce sujet des précisions : quels arbres vont être abattus et pourquoi ? quelles
espèces vont être plantées et de quelle taille ? Nous savons très bien que la capacité rafraichissante
des arbres dépend du volume de leur feuillage, et que de jeunes arbres résistent difficilement aux
canicules et à la sécheresse.

La ligne droite ne doit pas être la justification des coupes, un comité local de vigilance sur cette
question s’impose.

Rodolphe Barbier, Monique Couteaux, Jonathan Denuit, Ariane Ackermann
Permanences de nos élus : les samedis de 14h à 17h au 22 rue de la Fontaine Henri IV
Mail : vivonschavilleensemble@outlook.fr 
Facebook : Vivons Chaville Ensemble ! 
Écoutez Radio VCE !

Opposition - Vivons Chaville

Le partenariat à l'honneur
Les semaines qui viennent de s’écouler ont mis en relief l’importance et la qualité des partenariats
noués par la Ville dans les domaines de la petite enfance ou du handicap.

Le forum de la petite enfance qui concluait une semaine riche d’informations et d’échanges a permis
aux familles de mieux appréhender la diversité de l’offre existant à Chaville, avec le soutien de la
Ville. Celle-ci, depuis le 1er janvier 2025, a la mission d’un tout nouveau service public de la petite
enfance, qui implique notamment l’accord du maire pour toute ouverture d’un équipement privé,
mais aussi une étude des besoins sur la ville et sa déclinaison. Ce service public s’enrichira dans
quelques mois grâce à la reconstruction de la Chaloupe qui accueillera, dès 2026, 33 berceaux et le
Relais Petite Enfance, dans un cadre particulièrement chaleureux. La même année s’ouvrira un

Majorité municipale - Aimer Chaville
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nouvel établissement d’accueil du jeune enfant à l’Ursine, au 50 rue Alexis Maneyrol, dans un
quartier aujourd’hui dépourvu de toute infrastructure de petite enfance. Sans compter des projets
privés ou associatifs qui verront le jour dans d'autres quartiers et des extensions de capacité dans
nos établissements communaux. Une politique familiale dynamique soutenue, soulignons-le, par le
Département dans le nouveau contrat avec la Ville.

La semaine du handicap, organisée par le CCAS et le service Jeunesse et Sports, célébrait son dixième
anniversaire cette année ! Là aussi, le partenariat avec les associations permet de mieux faire
comprendre les différentes formes de handicap et de faire connaître leur inclusion. Les enfants des
écoles et des accueils de loisirs ont été, au cours de cette semaine, attentifs et sensibilisés à la
différence. La soirée festive de conclusion a été, elle aussi, très réussie.

Bravo aux associations, aux équipes municipales et aux élus qui ont participé à ces événements
mettant en valeur l’importance de l’action solidaire à Chaville !

Paolo Antonio, Michel Bès, Jacques Bisson, Doriana Chevrier, Walid Feghali, Julie Fournier,
Marc Girondot, Bérengère Le Vavasseur, Hervé Lièvre, Anne-Louise Mesadieu, Nathalie
Nicodème-Saradjian, Hubert Panissal, Brigitte Pradet, Annie Ré, Cindy Schweitzer, Armelle
Tilly, Patrick Truelle
aimerchaville@gmail.com

Le droit à l'alimentation
Donner le choix à chacune et chacun de pouvoir se nourrir sainement, selon sa culture, avec des
produits frais et durables est un enjeu qui va bien au-delà de la simple lutte contre la faim. Olivier de
Schutter, ancien rapporteur sur le droit à l’alimentation, le définit comme suit :

“Le droit de toute personne, seule ou en communauté avec d’autres, d’avoir physiquement et
économiquement accès à tout moment à une nourriture suffisante, adéquate et culturellement
acceptable, qui soit produite et consommée de façon durable, afin de préserver l’accès des
générations futures à la nourriture.” L’alimentation est le premier facteur (pas le seul, avec l’exercice
physique, la santé mentale) pour une longévité optimale, une bonne qualité de vie.

Les distributions de produits aux personnes en difficultés se sont multipliées (environ 90 familles),
avec l’aide et le soutien du CCAS, des associations : Secours Populaire, Conférence Saint-Vincent-
de-Paul, Secours catholique.

En plus de la construction de la cuisine communale, nous aurons bientôt une petite cuisine dans
laquelle différentes associations (Secours Populaire entre autres) pourront donner des cours de
cuisine à tous types de publics, partager des recettes, de bonnes pratiques, créer du lien social.

Nous avons aussi un jardin partagé à destination des colis alimentaires (Secours Catholique), le
service espaces verts nous y aide. Leurs récoltes de légumes sont également données à l’épicerie
sociale. Fourchette et Tournevis, aux Créneaux assure une restauration d’insertion à coût
raisonnable, du mercredi au samedi midi.

Des expérimentations de sécurité sociale de l’alimentation (comme à Montpellier, entre autres),
l’ordonnance verte avec des paniers de fruits et légumes bio pour les femmes enceintes (Strasbourg)
sont inspirantes. Nous aborderons le droit à l’alimentation pendant un café du Forum, le 23 mai à
20h à l’Atrium, avec une conférencière de choc, Céline Santos-Nunes, qui dirige le groupement des
agriculteurs bio d'Île-de-France.

Isabelle Chayé-Mauvarin, Éric Chenu, Isabelle Dorison, Pierre Dubarry de la Salle, David
Ernest, Mélanie Lallement, Luc Mauvarin, Corinne Savary, Nicolas Tardieu
GroupeChavilleEcologistes@ville-chaville.fr

Majorité municipale - Chaville Écologistes 
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LES PAGES SUIVANTES POURRAIENT VOUS INTÉRESSER

Chaville Magazine

VILLE DE CHAVILLE 
1456 AVENUE ROGER SALENGRO 
92370 CHAVILLE

01 41 15 40 00

Horaires
08h30 > 12h30 / 13h30 > 17h30
Fermeture le mardi matin
Vendredi fermeture à 16h30
Samedi 9h > 12h
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